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作为高校老师，合肥人大代表、安徽
建筑大学教授金乃玲则把目光投向了社
会教育方面。

“随着近几年合肥房价的上涨，合肥
的年轻人压力很大。要想留住青年人
才，我们应该向深圳学习，打造合肥青年
人才公寓，采取对人才进行补偿的措
施。”除了关注人才落地，金乃玲还建议
合肥兴办更多老年大学。

“根据研究数据，目前合肥已经是老
年化社会城市，而市里老年大学远远不
能满足合肥市老年人的社会交往和再学
习的需求。建议可以在社区里办一下老
年学堂，丰富老年人的生活，让老年人也
能跟上社会的步伐。”金乃玲表示。

33 可以在社区里
办一些老年学堂

合肥市人大代表集体谈教育

建议设立实践教育基地助孩子成长

星报讯（钱梦月 星级记者 刘海泉） 刘光霞是
合肥庐州烤鸭店“掌门人”，这次参会，她对民营企业
的发展提出了自己的想法和建议。

“政府工作报告说要把失业率控制在 3%，靠
什么来控制？我觉得中小企业吸纳了最多的务
工人员，解决了就业问题，对就业率这一块贡献
大。”刘光霞以庐州烤鸭店为例说，“我们是合肥
老字号，一共有 400 多员工，他们都是来自社会

再就业群体。”
“比如这次营改增，我们没有更多享受到红利。

希望政府在政策上给予更多支持。”刘光霞呼吁政府
要继续重视、关心中小企业生存发展。“很多企业手
头上也有钱，但是不敢大胆发展。长江路有很多房
子都空着，谁也不敢租，就担心发展不起来。现在很
多餐饮企业都面临这样的尴尬。希望有关部门关注
这一块，给予民营企业更多支持。”

合肥市人大代表丁泳掌
五年关注同一件事——建过街天桥

合肥市人大代表刘光霞
“老字号”的发展需要政策多支持

在政府工作报告里，合肥提出要打造教育名城，这让很多关心教育的人欢欣鼓舞。“希望在学校建设前期，报检流程可以简化”
“应建设实践教育基地，帮助不懂教育孩子的家庭教好孩子”“校舍建设标准越来越高，希望市政府在学校建设预算中能考虑进
去”……在1月11日的代表团分组审议会上，围绕教育话题，很多代表纷纷抛出自己的建议。 ▋钱梦月 星级记者 刘海泉

合肥市人大代表马长潇
希望有“庐阳一卡通”
衣食住行一卡解决

在谈到学校建设方面，合肥市人大代表、包河区教体
局局长陈雪梅提出了两个建议。

“一是希望在学校建设前期，报检流程可以简化。由
于报检流程太过复杂，往往压缩了学校建设的时间。”陈
雪梅举例说，“一个学校有三个月建成的，有六个月建成
的，有九个月建成的。2016 年 9 月 1 日，开学的 6 所新学
校，真的是跌跌爬爬，最后只交了半成品。这边学生还在
上课，学校其他地方还在建设。这不仅导致建设进度跟不
上，而且也没法保证建设质量。”

陈雪梅还建议，市里要重视学校建设的标准问题。“比
如去年炒得热火朝天的塑胶跑道，以前塑
料跑道是 140 元/平方米，现在是 290
元/平方米。同时校舍里各种设
备、材质也要抬高标准。在学校装
修、土地款问题上，区里经费面临
压力，希望市政府能够考虑到这些
问题，在学校建设预算中把它们包
含其中。”

学校建设前期
报检流程可简化11

合肥市人大代表、合肥四十中高级教师
忽伟平，一直是建议大户，而且也多把目光关
注在教育领域。

“一个最具创造性的民族，必须学会成
长。”忽伟平建议合肥设立实践教育基地。实
践基地的课程设置分为科普教育区、体能拓
展区、生活体验区、手工制作区、科学探索区、
生命安全区六大区，基地拥有教育实训区、军
事训练区、拓展训练区等多区块 40 个项目课
程，供学生自由选择。如学生们通过显微镜
观察从池塘采样出的水生动物等，包括看科
普活动室、地震模拟室、机器人、陶艺、葫芦雕
刻、剪纸等活动室。“实践基地着重培养学生
们的科技创新精神，提高科技创新能力；体能
拓展方面不仅能锻炼孩子身心素质，还可以
提高团结意识和敢于面对困难的勇气。”

22 建实践教育基地
帮孩子成长

星报讯（钱梦月 星级记者 刘海泉） “一卡
通”，一张合肥市民非常熟悉的特殊卡片，已经走
进千家万户。1月11日，合肥市人大代表、合肥城
市通卡股份有限公司副总经理马长潇告诉记者，
一卡通的功能还可以继续扩容，正在与庐阳区政
府商谈，未来有望推出“庐阳一卡通”，满足市民衣
食住行。

“合肥目前大约有500万人在用一卡通，但是
还没有发挥好利用好，在整合资源方面还可以做
得更好。”马长潇表示，根据智慧城市发展的需要
以及合肥城乡居民交通发展的客观要求，合肥有
必要对现有出行支付方式进行统一规划。打破多
元化分割的局面，实现各类公共交通支付方式的
相互衔接、资源共享，使市民真正能享受到快捷、
方便、经济。

“我们也正在和庐阳区在谈合作，如果顺利的
话，可以搞个‘庐阳一卡通’，停车、乘车、购物、吃
饭都可以一卡实现。”马长潇建议区政府能够准
入，让一卡通走进更多机关事业单位。“目前在路
边停车刷卡，已经谈好了一部分。我觉得这个事
情一旦做好了，在全国都有示范意义。”

此外，对于有市民反映一卡通不能记名挂失
的弊端，马长潇解释说，因为一卡通毕竟不是金融
卡，虽然可以在POS机上刷，但是记名挂失在技术
上还不能实现。“一旦记名挂失，过卡时就要扫描
用户信息，量太多，势必影响通行速度。不过，今
后可以推出VIP卡，比如充一定数值，可以享受记
名挂失，这一块可以尝试。”

星报讯（钱梦月 星级记者 刘海泉） “全椒路
与站前路交汇处存在严重的交通安全隐患，建议架
设人行天桥。”这是今年 65 岁的合肥市人大代表丁
泳掌五年来建议新建的第三座人行天桥。

丁泳掌的人行天桥情缘还得从2013年说起。
“那几年，很多人向我反映，合肥临泉路安徽

大市场至合家福之间千余米路段，大量行人过街
需长距离绕行。通过实地调研，我发现这一个区
域常住人口和商业流动人口已近 10 万人。”考虑
到该路段存在严重交通安全隐患，丁泳掌在 2013
年合肥市十五届人大一次会议上提出建议，“在临
泉路合家福、安徽大市场南门两处新建过街天
桥。”这是丁泳掌首次提出 新 建 人 行 天 桥 的 建
议 ，当 年 合 肥 市 规 划 局 即 对 该 建 议 作 出 答 复 ，
两 处 过 街 天 桥 已 经 纳 入 大 建 设 计 划 。 2014 年

两 会 ，为 了 督 促 相 关 部 门 尽 快 付 诸 实 施 ，他 又
把这个建议带上了会。

据丁泳掌介绍，两座天桥在 2015 年相继开工，
目前都已经完工。

2017年两会，丁泳掌关注的目光仍然包括人行
天桥，他分析说，站前路东侧有大量商户，每天各行
业人员流量 2 万多人次，全椒路西侧有居住人口 1
万多人，附近客运总站每天往返客流量两万多人次，
加上站前路南北两侧市场云集，每天进出人流量超
过 10 万人次。在全椒路与站前路交会处存在着严
重的交通安全隐患。

他建议，在全椒路与站前路交会处架设人行天
桥一座，既消除了行人横穿马路的安全隐患，又保障
了道路畅通和车辆通行安全。“希望市政府主管部门
现场调研，尽快规划，早日付诸实施”。


